

Frau
Angelika Riegmann-Matthies
Partida Madrigueres Nord 25
03700 Denia

Empfehlungsschreiben

Frau Angelika Riegmann-Matthies, arbeitete in der Zeit vom Februar 2014 bis März 2018 als freie pädagogische Mitarbeiterin für den Jugendhilfeträger KEEP im Bereich der intensivsozialpädagogischen Einzelbetreuung (ISE).

Keep engagiert sich seit 2008 als freier Träger in der Kinder- und Jugendhilfe und bietet Hilfsmaßnahmen nach §§34, 35, 35a SGB VIII an. Aus der Überzeugung heraus, dass es nicht DIE richtige Hilfsmaßnahme gibt, versucht KEEP sein Angebot stets auf die Bedürfnisse des einzelnen Jugendlichen zuzuschneiden. Die Intensivbetreuung ist ein pädagogisches Hilfeangebot für junge Menschen, deren persönliche und soziale Entwicklung in ihren Herkunftsfamilien und / oder in ihrer Lebenswelt und in anderen Einrichtungen der Jugendhilfe nicht ausreichend gewährleistet werden kann. Die intensivpädagogische Betreuung richtet sich insbesondere an junge Menschen mit Mehrfachproblemanlagen und erheblichen Entwicklungsdefiziten bei erhöhtem individuellem Betreuungs- und Förderbedarf.

Während ihrer Tätigkeit bei KEEP betreute Frau Riegmann-Matthies einen Jugendlichen zunächst im Rahmen eines dreimonatigen erlebnispädagogischen Clearings. Gemeinsam mit dem Jugendlichen unternahm Frau Riegmann-Matthies eine zweiwöchige Wanderung, eine zweiwöchige Radtour sowie eine Tour nach Mittelnorwegen. Frau Riegmann-Matthies begleitete den Jugendlichen bei Arbeitsprojekten und in der Suche von Praktika. Das pädagogische Setting verlangte von dem Jugendlichen Eigeninitiative und Übernahme von Eigenverantwortung. Schwerpunkte der Maßnahme lagen in der Vermittlung von Erlebnisinhalten und Erfahrungen sowie in der Vermittlung eines positiven Selbstbildes.

Im Anschluss an das Clearing übernahm Frau Riegmann-Matthies die Anschlussbetreuung des Jugendlichen im Rahmen einer intensiven sozialpädagogischen Einzelbetreuung (ISE) nach § 35a SGB VIII.

Ziel der Betreuung war ein sukzessiver Aufbau einer schulischen Perspektive für den Jugendlichen sowie der Ausbau lebenspraktischer Fertigkeiten.

Während der Tätigkeit bei KEEP übernahm Frau Riegmann-Matthies im Einzelnen folgende Aufgaben:

- Pädagogische Betreuung und Förderung eines Jugendlichen im 1:1 Kontext (rund um die Uhr)
- Planung und Durchführung eines erlebnispädagogischen Clearings (Wanderung, Fahrradtour, Tour nach Spanien)
- Entwicklung einer individualpädagogischen Handlungsempfehlung (Beschreibung der Person, Ressourcen, Betreuungsumfeld / Unterbringung, pädagogische Maßnahmen etc.) in Abstimmung mit dem „Diagnostikbüro Drehpunkt“ in Kirchberg a. d. Jagst
- Entwicklung und Umsetzung von Konzepten im Umgang mit schwierigen Jugendlichen
- Planung und Durchführung von pädagogischen Arbeitsprojekten
- Gezielt angeleitete Reflexionen im Krisensituationen des Betreuten
- Kontinuierliche Dokumentation und Berichterstattung der Betreuung
- Gestaltung eines strukturierten Tagesablaufs
- Gezielte lebenspraktische Förderung und Unterstützung des Jugendlichen
- Aktive Gestaltung der Freizeit
- Aufbau einer tragfähigen Beziehung zu den Betreuten

KEEP lernte Frau Riegmann-Matthies als außerordentlich engagierte und zuverlässige Kollegin kennen. Es gelang ihr schon nach kurzer Zeit eine tragfähige Beziehung zu dem Betreuten aufzubauen.

Frau Riegmann-Matthies arbeitete sehr selbständig und dabei planvoll und strukturiert. Sie zeigte sich stark motiviert und investierte ein außerordentlich hohes Maß an Initiative und Leistungsbereitschaft. Auch bei hohem Arbeitsanfall erwies sich Frau Riegmann-Matthies als belastbare Mitarbeiterin und ging überlegt, ruhig und zielorientiert vor. Ihre Arbeitsergebnisse waren, auch bei wechselnden Anforderungen und unter sehr schwierigen Bedingungen, stets von sehr guter Qualität.

Frau Riegmann-Matthies verfügt über ein fundiertes Fachwissen, das sie selbständig in der Praxis umsetzte. Sie setzte sich sehr reflektiert mit pädagogischen Handlungssituationen auseinander, zeigte sich darin stets empathisch und entwarf situationsgerechte pädagogische Handlungskonzepte.

Hervorzuheben ist, dass Frau Riegmann-Matthies Krisensituationen gemeinsam mit dem Betreuten mit gezielt angeleiteten Reflexionen adäquate Lösungsprozesse erarbeiten und ihn somit aus den Krisen herausführen konnte. Frau Riegmann-Matthies zeigte stets viel Engagement und schaffte es den Jugendlichen immer wieder zu motivieren und in ihm neue Interessen zu wecken.

Frau Riegmann-Matthies hat sich sehr gut ins Team integrieren können und wurde von den Kollegen gleichermaßen aufgrund ihrer professionellen Einstellung geschätzt. Sie zeigte sich engagiert im Team und konnte sich mit der Einrichtung auch über die Betreuung hinaus identifizieren. Ihr Verhalten war immer vorbildlich.

Wir schätzen Frau Riegmann-Matthies sowohl persönlich als auch fachlich. Sie erfüllte die ihr übertragenen Aufgaben zu unserer vollsten Zufriedenheit. Wir danken ihr für ihren geleisteten Einsatz und die stets hervorragende Zusammenarbeit.

Wir wünschen Frau Riegmann-Matthies alles Gute für ihre berufliche und private Zukunft!

Schwarzach am Main, 01.04.2018

KEEP-Jugendhilfe

Bamberger Straße 60
97359 Schwarzach am Main
Tel.: 09325/979151 Fax: 09325/9790182

Thomas Ziegler
Einrichtungsleiter KEEP